



Mi Universidad

Cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: Margarita Jiménez Guillen

Nombre del tema: Textos personales

Parcial:2

Nombre de la Materia: Redacción

Nombre del profesor: Lic. Mercedes Yazmín Rodas López

Nombre de la Licenciatura: Mvz

Cuatrimestre: I

Cuadro

SINÓPTICO TEXTOS PERSONALES

Funciones apelativa y emotiva

Los textos personales son escritos privados que se utilizan para expresar pensamientos, sentimientos y vivencias. Se caracterizan por ser informales e íntimos, y por dirigirse a un familiar o persona de confianza

* ALGUNOS EJEMPLOS DE TEXTOS PERSONALES SON:

Cartas, Diarios, Memorias, Autobiografías, Cuadernos de viaje, Mensajes electrónicos, Agendas, Bitacoras.



En los textos personales se puede utilizar un lenguaje informal e incluir expresiones coloquiales. Lo importante es que se respete la ortografía, la puntuación y la sintaxis para transmitir el mensaje.

La narración, descripción y expresión emotiva de los textos personales ayuda a confrontar realidades propias y a poner en orden situaciones de la vida diaria.

* ¿QUÉ ES LA FUNCIÓN APELATIVA DEL LENGUAJE?

La función apelativa o función conativa es aquella que aspira a influir en la conducta del receptor, tomándolo como el factor comunicativo de mayor interés en su accionar. Es decir, se centra en el receptor porque desea transmitirle una orden, una sugerencia, una alerta o un requerimiento de algún tipo, y espera una respuesta del receptor, una conducta o algún tipo de devolución de quien la recibe
También llamada función expresiva o función sintomática, la función emotiva del lenguaje es aquella que, centrada en el emisor del mensaje, permite la comunicación de sus realidades interiores, o sea, de sus sentimientos, deseos o estados de ánimo. Esto generalmente se lleva a cabo mediante oraciones exclamativas, en primera persona,

- Cuando pedimos un objeto: "pásame la sal, por favor" o "¿me darías tu número?".
- Cuando impartimos instrucciones específicas: "¡No presiones ese botón!" o "Ve a comprar almuerzo para todos".
- Cuando solicitamos amablemente algo: "¿Podrías acompañarme al médico?" o "Me gustaría que te afeitaras más a menudo".
- Cuando hacemos advertencias: "¡Cuidado con esa moto!" o "¡Corre!".
- Expresiones que refieren sensaciones físicas: "¡Ay, me duele!", "¡Ah, qué bien se siente!" o "¡Me va a reventar la cabeza!".
- Maldiciones o lamentos: "¡Que me parta un rayo!", "¿Por qué me pasan estas cosas a mí?" o "¡No puede ser!".
- Exclamaciones de alegría: "¡Qué felicidad!", "¡No lo puedo creer!".
- Expresiones de deseo: "Ojalá", "Qué más quisiera yo"

